

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 3.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1'25
EXTRANJERO: : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto: : 5 cént.

Id. atrasado: : 10

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

— Ó SEA —

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRÁCTICA

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

MERCERÍA COLÓN, DE JOSÉ CORTÉS

Siendo nuevo este establecimiento, todos los géneros son de reciente compra y por consiguiente de ÚLTIMA NOVEDAD.

RICO Y VARIADO SURTIDO EN

Mercería, Paquetería, Corbatería, Paños y cuellos, Paraguas, Puntillas, Géneros de punto, etc., etc.

Especialidad en hilos, lanas, sedas y algodones para medias, coser, bordar y otros muchos artículos.

Lo dicho, todo novedad y todo barato, nada de residuos.

62 y 64, CALLE DE COLON, 62 y 64

ARTICULO COMENTADO

En plena conspiración

En números anteriores, en la sección telegráfica dábamos cuenta de un artículo del Diario Universal, que denunciaba una conspiración.

Ha sido el tema de todas las conversaciones, y propósito de aquel artículo se recordaba que precisamente en la fecha en que debía estallar el movimiento se hizo el empréstito voluntario llamado el «Tesoro de la República», que no dió el resultado que el señor Salmerón se proponía.

Recuérdase también que se hizo precipitadamente la fusión republicana y se proclamó jefe de ella al señor Salmerón por el apremio de exigencias impuestas por revolucionarios extranjeros, especialmente de Francia y de Bélgica, que se negaban a auxiliar moral y materialmente a los republicanos españoles si éstos no demostraban que tenían por jefe a un hombre prestigioso y que estaban unidos para hacer la revolución.

Añádese que se aceptó la jefatura del señor Salmerón porque se daba la seguridad de que triunfaría la república antes de fin de año, y a esto se debió que transigieran los que no tenían fe en la dirección política de aquel personaje.

Otras muchas cosas se dicen en apoyo del aserto del Diario Universal, pero no están comprobadas por los indicios, como lo están las que quedan apuntadas.

El artículo del Diario Universal que tanta polvareda ha levantado dice lo siguiente:

«Sólo de pensarlo no nos llega la camisa al cuerpo. España ha dormido tranquila este verano, sin saber que lo hacía junto al cráter de un volcán, ignorando que se hallaba en vísperas de una tremenda revolución.

Los republicanos conspiraban como en los tiempos de oro de los pronunciamientos militares. El Sr. Salmerón aguardaba allí, en un pintoresco rincón de la provincia de Almería, el instante de recoger de manos de un general la investidura de primer magistrado de la nación, para venir a Madrid y nombrar Ministerio a la segunda República española. Algunos de sus amigos más conspicuos, los que estaban en el secreto, los que habían manejado los fondos recaudados para la revolución, esperaban como el insigne republicano el momento cercano del triunfo.

Todo estaba dispuesto. Un día del pasado mes de Septiembre, hemos debido despertar en pleno régimen republicano.

Al frente del movimiento regenerador estaba un general ilustre, teniente general de los que con más prestigio volvieron de Cuba, cuya historia militar es tan brillante como conocida la consecuencia de sus ideas políticas, de tradición liberalísima, de gran cultura, de justificado renombre logrado en cien combates, de fama merecida, ganada en mil trabajos de gabinete. En algunos oídos republicanos sonaba el tin tin de sus espuelas, abrochadas ya para montar a caballo; sonaba el arrastrar de los sables de otros dos generales distinguidos, lugartenientes del anterior, dispuestos a reverdecer laureles, alcanzados por el uno principalmente en Filipinas; por el otro, más joven y más moderno, en la campaña cubana, donde se hizo casi legendaria la dureza con que combatió a los enemigos de España.

En esas tres figuras militares, tan diferentes entre sí, pero las tres tan del corte

del soldado español, tenían puesta su esperanza toda los buenos republicanos, hasta tal extremo, que los iniciados desafiaban trabajar en los preparativos de las elecciones municipales de ahora, porque creían con fe ciega que el fausto suceso del triunfo de su causa había de acontecer antes de la fecha en que nos hallamos.

Y en vez de apercibirse a la contienda electoral, entreteníanse en contarse al oído las armas adquiridas para el levantamiento popular, cuidadosamente ocultas hasta que llegase el minuto propicio; y en relatar en voz baja con ademán misterioso las proezas de sus futuros caudillos para despertar el valor de los pusilánimes y mantener vivo el ardimiento de los animosos; y en hablar de mucho dinero y de dos barcos de guerra preparados por los españoles en la Argentina, que de un momento a otro debían llegar a nuestras aguas para servir de base a la nueva armada nacional.

Pero no es esta época adecuada a la conspiración ni a la conjura, y el secreto se descubrió, y aquellos planes de éxito tan seguro vinieron a tierra a impulsos de un soplo.

Oficiales con destino en el ministerio de la Guerra estaban en inteligencia con los jefes de la conspiración. Por ahí fueron cogidos los hilos y desbaratado el plan.

A los procedimientos anticuados de los conspiradores se contestó con procedimientos policíacos anticuados también; é interceptadas las comunicaciones, fué ya imposible el éxito de una aventura, que parece mentira que haya todavía gentes bastante cándidas para emprender, y sobre todo, para poner la esperanza en su favorable desenlace.

El Sr. Salmerón, cariacontecido y no sabemos si algo curado de esa dolencia de su espíritu que eternamente le aparta de la realidad, volvió de Almería, y disimulando su desilusión, dedicóse, ya tarde, ya sin fe, ya casi sin tiempo, a preparar sus huestes para las elecciones de ahora. Así ha salido ello.

No fantaseamos: podríamos demostrar de una manera indubitante que no hay en las líneas que preceden ni una pizca de ensueño periodístico. Todo eso ha sucedido. En su segunda parte, en aquella que se refiere al fracaso, no podía menos de suceder.

Ruiz Zorrilla, en el destierro voluntario, sacrificando su tranquilidad, privado, por amor a la idea, de las dulzuras del vivir en la patria y de las comodidades que su posición habríale proporcionado, era un peligro constante para el régimen que combatía; Salmerón, confortablemente instalado en Madrid, gozando con perfecto derecho las ventajas de la brillante posición social que le han conquistado su trabajo y su talento, es una garantía viva para la tranquilidad pública.

Los emigrados en París que acendian á á prestar al desterrado voluntario su adhesión incondicional á prueba de privaciones y de hambre, á lo José Nakens, el austero propagandista irreductible (que por irreductible y por austero ha conquistado la admiración y el respeto públicos), eran un perpetuo estímulo para los enamorados de la revolución armada; los diputados republicanos de ahora, bien avenidos con los convencionalismos de la vida política moderna, pactando con los Gobiernos y visitando ministerios en provecho de sus deudos y de sus electores, no

estimularán nunca á sus correligionarios para que se jueguen la cabeza tras los adoquines de una barricada. El burgués conspirador es un tipo inverosímil que no cabe en el magín de nadie.

Convénzase el Sr. Salmerón, mejor dicho, persuádanse sus amigos porque él en de seguro un convencido: no están los tiempos para aventuras; no hay ambiente; no se halla la patria después de aquellas sus terribles desventuras del año triste para apoyar en forma alguna á los perturbadores del orden público. Hay demasiadas hambre y sed nacionales de paz, de trabajo, de quietud espiritual para que nadie que reuna por suscripción pública una suma de dinero, por grande que sea, pueda emplearla con fruto en llevar á todas partes la intranquilidad, resucitando en nuestras costumbres públicas procedimientos á la sud americana, que se fueron de España para siempre y por fortuna.

Opónese á ello, aparte el progreso de las costumbres, razones más secundarias, pero de tal fuerza, que no puede ser contrarrestadas.

Por eso ha sucedido lo que relatamos al principio, sin poner en nuestro relato ni una pizca de fantasía periodística, ateniéndonos estrictamente á la realidad, como podríamos demostrar de una manera indubitante, si en estas líneas nos propusiéramos otra cosa que dar á nuestros lectores una información exacta de hechos que, de no estar tan fuera del ambiente nacional, habría podido determinar esa situación que un poco socarronamente pintábamos al principio de estas cuartillas, destinadas, es claro, á una porción de rectificaciones, á las que por adelantado nos comprometemos á no contestar, y á una multitud de censuras contra las cuales hacemos el firme propósito de no defendernos.

REFORMAS SOCIALES

El descanso dominical

Hé aquí el articulado del proyecto de la ley sobre el descanso dominical que ha sido presentado á las Cortes:

«Artículo 1.º Queda prohibido en domingo el trabajo material por cuenta ajena y el que se efectue con publicidad por cuenta propia en fábricas, talleres, almacenes, tiendas, comercios fijos ó ambulantes, minas, canteras, puertos, transportes, explotaciones de obras públicas, construcciones, reparaciones, demoliciones, faenas agrícolas ó forestales, establecimientos ó servicios dependientes del Estado, la Provincia ó el Municipio, y demás ocupaciones análogas á las mencionadas, sin más excepciones que las expresadas en esta ley y el reglamento que se discutirá para cumplirla.

Ninguna excepción será aplicable á mujeres, ni á niños menores de diez y seis años.

Siempre que lo reclame el operario á quien no corresponda descansar en domingo ó día festivo, obtendrá permiso por el tiempo necesario para sus prácticas religiosas de carácter preceptivo.

Art. 2.º Se exceptúan de la prohibición.

1.º Los trabajos que no sean susceptibles de interrupciones por la índole de las necesidades que satisfacen ó por motivo de carácter técnico, según especificación que el reglamento hará de unos y otros.

2.º Los trabajos de reparación ó limpieza indispensable para no interrumpir con ellos las faenas de la semana en establecimiento industriales.

3.º Los trabajos que eventualmente sean aereos por inminencia de daño, por incidentes mentales ó por otras circunstancias transitorias que sea menester aprovechar, mediante permiso de la autoridad gubernativa local, cuya concesión normalizará el reglamento.

Art. 3.º Carecerá de fuerza civil de obligar toda estipulación contraria á las prohibiciones de trabajo estatuidas por esta ley, aunque el pacto haya precedido á su promulgación.

Art. 4.º Los acuerdos legitimamente adoptados, según estatutos de gremios ó Asociaciones que tengan existencia jurídica, podrán normalizar el descanso que esta ley preceptúa, y también podrán ampliarlo, con tal que no entorpezcan ó perturben el trabajo ni el descanso de otros operarios, según el sistema de cada industria.

Con estos requisitos serán dichos acuerdos obligatorios para cualesquiera individuos de la Corporación, cuyos di-

rectores ó presidentes obtendrán el apoyo de la autoridad gubernativa para hacer los efectivos.

Ar. 5.º Las infracciones de esta ley se presumirán imputables al patrono salvo prueba contraria, en el trabajo por cuenta ajena, y serán castigadas con multas de una á 25 pesetas cuando sean individuales; con multa de 25 á 250 pesetas cuando no excedan de 10 el número de operarios que hayan trabajado; y si fuesen más, con multa equivalente al total de los jornales devengados en domingo de manera ilegítima.

La primera reincidencia dentro el plazo de un año se castigará con reprobación pública y multa de 150 pesetas; las

ulteriores reincidencias, dentro de dicho plazo, con multa que podrá ascender hasta el duplo de los jornales devengados contra ley.

Conocerán de estas infracciones los jueces municipales en juicio de faltas.

El importe de las multas se destinará á fines benéficos y de socorro para la clase obrera, del modo que el reglamento determine.

Será pública la acción para corregir ó castigar dichas infracciones.

Art. 6.º El Instituto de reformas sociales en pleno será oído sobre la formación y las ulteriores modificaciones del reglamento para ejecución de esta ley.

Nuestra información

El dique de Mahón

Para completar la información telegráfica de nuestro corresponsal en Mahón, Sr. Orfila, copiamos de El Bien Público del día 5, las siguientes noticias que hacen referencia á las pruebas del dique de Mahón:

«Como dijimos ayer, esta mañana han empezado las pruebas oficiales del dique con el crucero «Carlos V.»

Poco antes de las 6 se ha embarcado en dicho buque el buzo del Arsenal, zarpando al poco rato para el punto donde está anclado dicho dique. Este á las 6 ha empezado la inmersión para recibir el «Carlos V.», que después de dados los cabos necesarios y efectuadas las operaciones preliminares á las 8 y media ha entrado majestuosamente en el colosal aparato y al cabo de una hora se encontraba ya en línea con el departamento que le es correspondiente.

A las 10 ha empezado á funcionar el dique para la elevación del crucero hasta poder poner éste en condiciones de seguridad.

Alas doce quedaba completamente fijo el «Carlos V.»

Al empezar los trabajos para la elevación han notado pasajeros dificultades que se han vencido en el acto.

Hasta las dos y media de esta tarde han estado paralizados los trabajos.

A dicha hora se han reanudado y á las dos horas se hallaba el «Carlos V.» á nueve pies sobre el nivel del mar, habiéndose colocado una segunda vía de puntales para más seguridad del buque. Sigue el movimiento de elevación á la hora de abandonar el punto que ocupábamos, viéndose ya los soportes de la hélice.

Los muelles y miradores de Villa Carlos han estado todo el día invadidos por la multitud que había acudido á ellos, ávida de presenciar el acto.

En falúas hemos visto al Capitán General, Gobernador Militar y otras de nuestras Autoridades.

Los coches de alquiler y particulares todo el día han transportado gente de esta ciudad al pueblo de Villa Carlos.

Sobre abanderamiento

El proyecto de ley sobre abanderamiento de buques leído en el Congreso dispone se declaren libres de derecho de importación las embarcaciones de más de 300 toneladas.

Hasta 300 adueñarán el derecho de 40 pesetas por cada uno si los productos son nacionales y 48 si son extranjeros.

No se percibirán derechos por las obras que se verifiquen en los astilleros extranjeros en embarcaciones españolas.

Ejercicios espirituales

En la iglesia de los PP. Ligoristas, de Felanig, el P. Rosselló de la Congregación de los SS. CC. de Palma, han celebrado una serie de ejercicios espirituales.

Acercá del asunto, El Felanigense del sábado dice lo siguiente:

«Como los citados Ejercicios iban dirigidos en especial á los jóvenes, estos correspondiendo generosamente á la invitación del citado orador sagrado secundaron sus planes, asistiendo mañana y noche, con piadoso recogimiento, á oír las verdades eternas que por boca de tan ejemplar sacerdote les comunicaba el mismo Dios. En la comunión general, y plática despedida que tuvo lugar en la mañana del antedicho día, asistieron muchísimas personas; viendo rodar por las mejillas de las más de ellas lágrimas de compunción y ternura.

Sabemos que ha sido abundantísimo el fruto espiritual que han producido los citados ejercicios y no dudamos afirmar con

un célebre escritor, que debemos dar gracias á Dios por haber descubierto para la Iglesia, en estos modernos tiempos, el riquísimo tesoro de tan laudable devoción.»

Excedentes de cupo

El sábado último fueron licenciados los excedentes de cupo pertenecientes á la cuarta tanda que se habían incorporado para aprender la instrucción.

Ayer se presentó en el cuartel del Carmen la quinta tanda de excedentes. Estos reclutas pertenecen á distintas villas del interior.

Juez de primera instancia

Ha tomado posesión del Juzgado de primera instancia de Manacor D. Eladio Urdargarín que había prestado servicio en la Audiencia Provincial de Burgos y que actualmente se hallaba excedente.

Los aspirantes de telegrafos.

En la prensa de Madrid leemos que el marqués de Lema presentará una enmienda al presupuesto de Gobernación, la cual será aprobada, relativa á los aspirantes de telegrafos.

Tienen hoy estos funcionarios 5.000 reales de sueldo, y si se aprueba la enmienda, tendrán 6.000.

Trabajan más de quince meses, al año, y sólo cobran doce, como los demás funcionarios. Trabajan de día y de noche y sólo cobran de día.

Las zonas Militares

Sabemos que nuestro paisano el diputado á cortes D. Alejandro Rosselló ha celebrado una larga conferencia con el general Martitegui, tratando del reglamento de las zonas militares.

El Sr. Rosselló ha pedido que se modifique el citado reglamento á fin de evitar que sufran perjuicios las islas Baleares.

En el caso de que no consiga llegar á un acuerdo con el ministro en este asunto el mencionado diputado se propone explicar una interpeleación en el Congreso.

Asuntos municipales

Esta mañana en el salón de actos públicos del Ayuntamiento ha tenido lugar la subasta para la construcción de los trozos de alcantarilla de las calles de la Paz, Salas, San Pedro y plaza de Atarazanas, monda y reparación de las que resulten útiles.

Se presentaron siete postores, habiendo resultado el mejor D. Francisco Rosselló y Aloy por la cantidad de 2.299 pesetas.

El tipo de subasta era de 2868'79 pesetas.

Para mañana se halla convocada la comisión de Policía con el objeto de tratar sobre la distribución de horas de servicio de la guardia municipal y para la aprobación de varias cuentas.

También se reunirá la comisión de Gobierno Interior para la aprobación del pliego de condiciones para la subasta de los impermeables de la guardia municipal.

Se suplica se presente en el negociado de reemplazos el soldado Pedro Ramis Noguera, para su asunto que le interesa.

Varadura del «Miramar»

El Sr. Simó, Director naviero de la Islaña Marítima, telegrafía desde Génova que el próximo sábado, día 14 de los corrientes, será varado el «Miramar» en Foce (Génova) donde tienen instalados sus astilleros los Sres. N. Otero y C. á cuyo cargo ha corrido la construcción del nuevo buque de la Islaña.

Religiosas

Para hoy.—Santos Teodoro y Sotero, mártires.
Para mañana.—Santos Andrés Avelino, Aniano y Demetrio.

Guareña Horas

Mañana continuarán en la Piedad, en suragio de las Almas del Purgatorio y á intención de un difunto.

—En Santa Clara mañana empezará otro jubileo dedicado á Santa Catalino, virgen y mártir.

De teatros

Lirico

Es ya un hecho que el próximo sábado debutará en el Lirico la compañía comica que dirige D. Manuel Balmaña y en la que figura el primer actor D. Eduardo Cachet.

La obra del debut será el estreno de *La Cielón*, de Emilio Mario.

Mañana publicaremos la lista completa de la compañía.
Se abrirá un abono especial, los lunes, miércoles y viernes para los estrenos poniéndose en escena todas las obras no conocidas en Palma y que han merecido la sanción del público y de la crítica.

Uno de los estrenos de la temporada será *El secreto de polichinela* arreglo del francés que ha obtenido gran éxito en el teatro de la Comedia de Madrid.

Todas las obras serán puestas con la propiedad y lujo escénico que su argumento requiera.

El atrezzo y guardarropía es completamente nuevo y de muchísimo gusto.

En Felanig

Anoche se inauguró la temporada teatral. Debutó una compañía de zarzuela grande que gustó al público con *Los Diamantes de la Corona*.

La platea estaba brillante. Muchas payesas guapas.

En los palcos las distinguidas familias de Perelló, Huguet, Quifones, Vidal, Planas y otros.

Asistió mucha gente de Manacor. Se agotaron las localidades.

Notas del Carnet

De Sociedad

Atentamente invitados por el presidente D. Francisco Mateu, asistimos anoche á la velada literario-musical que se celebró en la sociedad *Unión rotectora Mercantil* con motivo de la inauguración de las reformas que recientemente se han introducido en aquella sociedad.

El nuevo salón estaba adornado con banderas y arrayán y espléndidamente alumbrados.

El programa era tan variado como selecto. Con *La Norma* dióse principio á la función, después de lo cual el Sr. Mateu pronunció un elocuente discurso disertando sobre el tema: *El presente, el pasado y el porvenir*, que fué calurosamente aplaudido.

La banda de bandurrias y guitarras de dicha sociedad, ejecutó también las piezas *El Bateo*, *Tesoro mío* y *De Madrid á París* que fueron elogiadas por el auditorio.

Merecen especial mención las ejecuciones de la señorita doña Antonia Mateu, que con la razonada inteligencia que la distingue, se hizo justamente aplaudir en diferentes ocasiones.

El vice presidente de la Sociedad, don Antonio Simó puso término á la segunda parte del programa con un brillante aunque breve discurso, encaminado á dar las gracias á los reuidos convocándolos para la las veladas sucesivas.

Sobre las doce terminó la velada, después de varios bailables que ejecutó la orquesta.

Entre los concurrentes, que eran numerosos, predominaban las mujeres hermosas.

Hasta otra.

En el Círculo de Obreros Católicos se celebró también una velada familiar, viéndose bastante concurrida.

De viaje

En el vapor *Lulio* llegaron ayer de Valencia D. Pual Bugnot, D. Andrés Cifre, D. Juan García, D. Ramón Delgado y D. Julio Soler.

En el mismo vapor llegaron de Ibiza D. Antonio Riera, D. José Salas y don Juan Lljajós.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona D. Juan Gamundí, D. B. Riutort, D. Bernardo Garro, D. Juan Magraner y D. Ramón Lopez.

En el vapor *Baleaz* han llegado esta mañana de Alicante D. Antonio Sevilla, D. Domingo Diaz, D. Francisco García, un teniente de navio y trece reclutas.

LA POLITECNICA CALL-2

Liquidación verdad. Gran rebaja de precios en libros de devoción y objetos de escritorio.

LA POLITECNICA—CALL, 2

Las elecciones de ayer

Todos los datos obran en el Ayuntamiento sin que se sepa que se haya consignado una sola protesta.

El resultado es el por nosotros adelantado en nuestro extraordinario de anoche.

De los 16.415 votantes que figuran en las 37 secciones que forman el censo han votado 6.794.

En las elecciones de 1901 votaron 5 mil 433.

Ha habido, pues, un aumento de votantes de 1361.

Han votado el 41 por 100 de los electores.

El concejal que obtuvo el mayor número de votos fué D. Rafael Ramis, republicano electo por el tercer distrito y el que obtuvo la cifra menor de sufragios fué D. Antonio Rebassa republicano también elegido por el 5.º distrito.

El Sr. Ramis es concejal por 592 votos; el Sr. Rebassa por 83.

En 1901 los republicanos lucharon en todos los distritos menos el octavo, saliendo las minorías triunfantes con 2.852 sufragios.

Los monárquicos obtuvieron el mismo año 3.436 votos para sus candidatos.

En las de ayer votaron 3.078 republicanos y 3.016 monárquicos.

Comparando los sufragios de 1901 con los de 1903 resulta un aumento a favor de los republicanos de 227 electores y una baja de 420 para los monárquicos.

Datos oficiales

De Palma

He aquí los datos oficiales de las elecciones verificadas ayer en esta ciudad: Los escritos en letra cursiva, son los candidatos que salieron derrotados:

Primer distrito

D. Francisco Bonnin, m. 236 votos
Juan Alemañy, r. 230
Antonio Pujol, l. 218

Segundo distrito

D. José Fuset, r. 576
Bernardo Obrador, r. 545
Antonio Juan Miralles, r. 506
Guillermo Más, m. 439
Bartolomé Bauzá, l. 437
Guillermo Nadal, l. 434
Francisco Roca, s. 198

Tercer distrito

D. Rafael Ramis, r. 592
Luis Martí, r. 562
Jaime Rosselló, r. 368
José Tous, l. 168
Sebastián Crespi, s. 51

Cuarto distrito

D. Francisco García Orell, r. 368
Gerónimo Castaño, m. 264
Miguel Oliver, l. 213

Quinto distrito

D. Fernando Pou, r. 251
Antonio Planas, m. 179
José Martínez, l. 96

Sexto distrito

D. Bartolomé Calafell, l. 167
Antonio Rebassa, r. 83
Pablo Serra, e in. 70

Séptimo distrito

D. Miguel Barceló, r. 281
Pedro Canet, m. 240
Miguel Tous, l. 93

Octavo distrito

D. Miguel Bestard, m. 348
Antonio Ramis, r. 329
Miguel Cañellas, e in. 281

Estos datos confirman en un todo el resultado que ayer publicamos en el suplemento de la tarde.

En resumen: Han salido triunfantes 12 republicanos, 6 mauristas y 2 liberales.

Fueron derrotados: 6 liberales, 2 conservadores independientes y 2 socialistas.

El futuro Ayuntamiento

El futuro Ayuntamiento estará constituido, en primero de enero próximo de la siguiente manera.

Republicanos.—Sres. Villalongo A. y F., Castañer, Parera, Quijada, Serra, Pou, don F. y D. J., Oliver, Alemañy, Fuset, Obrador, Juan, Ramis (R.), Rosselló, Martí, García Orell, Rabassa, Barceló y Ramis (A).—Total 20.

Liberales.—Sres. Font y Monteros, Mateu, Bibiloni, Rosselló y Gómez, Piña, Fuster (G.), Calafell y Bauzá.—Total 8.

Mauristas.—Sres. Planas, Bonnin, Mas, Castaño, Canet y Bestard.—Total 6.

Conservadores.—Sres. Massanet y Martorell.—Total 2.

Independientes.—D. José Montaner.—Total 1.

En los pueblos

El resultado de las elecciones de ayer, según datos oficiales, en los pueblos que se citan á continuación, ha sido el siguiente:

Andraig: Elige 8 concejales. Han triunfado 4 adictos y 4 republicanos.

Felanig: Elige 9 id. Han triunfado 5 adictos, 3 republicanos y 1 independiente.

Inca: Elige 7 id. Han triunfado 5 adictos y 2 liberales.

Lluchmayor: Elige 9 id. Han triunfado 7 adictos y 2 liberales.

Manacor: Elige 10. Han triunfado 5 adictos, 2 liberales, 2 republicanos y 1 socialista.

Pollensa: Han triunfado 4 adictos, 2 liberales y 2 independientes.

Santany: Han triunfado 4 adictos y 2 liberales.

Sóller: Han triunfado 6 adictos, 1 liberal y 1 republicano.

Bunola: Adictos 3 y 3 liberales.

Establimets: Adictos 5.

Sansellas: Adictos 6 y 4 liberales.

Valdemosa: Adictos 2, 1 liberal y 2 independientes.

Campos: Han sido elegidos 7 adictos.

Alaró: Adictos 6 y 1 liberal.

Escorca: Han resultado triunfantes 3 adictos.

Caylepera: Adictos 2, 2 liberales y 1 carlista.

Sta. Eugenia: Adictos 2 y 2 liberales.

Fornalug: Han triunfado 4 adictos.

Aludica: Tres conservadores, 1 maurista y 1 liberal.

Sta. Maria: Adictos 4 y 1 liberal.

Montuiri: Liberales 2, mauristas 2 y monterista 1.

Son Servera: Tres conservadores y 2 liberales.

Artá: Mauristas 3, conservadores 2, liberales 2 y 1 independiente.

Campanet: Han sido elegidos 7 adictos.

San Lorenzo: Adicto 1, 2 liberales y 1 republicano.

Villafranca: Adictos 2, 1 maurista y 2 liberales.

Pollensa: El resultado ha sido 4 adictos 2 liberales, 1 independiente y uno sin filiación política.

Cabviá: Adictos 3, 1 liberal y 1 independiente.

Biniusalem: Adictos 3 y 2 liberales.

Esporlas: Adictos 2, mauristas 2 y 2 liberales.

Lloseta: Adictos 3 y 2 liberales.

Petra: Liberales 1, maurista 1, carlista 1, conservador 1 y 4 independientes.

Llubí: Adictos 3 y 2 liberales.

Muro: Adictos 5 y 1 liberal.

Ciudadela: Adictos 5, 2 republicanos y 2 independientes.

Ibiza: Adictos 6 y 3 liberales.

Mahón: Adictos 1, 6 republicanos, 2 independientes. Uno de los candidatos ha sido elegido en dos distritos.

Mercadal: Adictos 5 y 2 republicanos.

Alayor: Adictos 4 y 2 republicanos.

En virtud de la inteligencia antigua que en Llubí existe entre liberales y conservadores, la elección de ayer ha pasado casi inadvertida.

Sin lucha han resultado elegidos dos candidatos liberales y tres conservadores.

En gran armonia los diferentes grupos políticos de Inca han ido unidos á las elecciones para concejales. Puede afirmarse que ha pasado absolutamente desapercibida la elección para este vecindario.

Incidentes

El Delegado del Gobierno en Ibiza, expidió al Sr. Gobernador el siguiente telegrama:

Ibiza 8 á las 18

Antes de empezar la votación se faltó al respeto á mi autoridad de palabra y hecho. Daré de ello á V. S. cuenta detallada por correo.

En el transcurso de dicha votación no ocurrió más novedad.

Los detalles que dá por correo dicho Sr. Delegado son los siguientes:

«A las ocho horas del día de hoy me personé en las inmediaciones del Colegio electoral de la sección 1.ª de ésta, para evitar una reyerta entre varios electores, siendo desatada por algunos de ellos sin autoridad, de palabra y obra, evitando con mi prudencia sensibiles accidentes á que dieron pábulo los aludidos electores.

Pocos momentos después, al pasar por la calle de Santo Domingo, fuí insultado y atropellado por D. Ignacio Riquer y y Llobet quién tampoco no quiso respetar la Autoridad de que me hallaba revestido.

Además, el cabo de serenos de esta ciudad, D. Juan Prats, á quien ordené que me acompañara, se negó á obedecer mi requerimiento.

El Alcalde de San Lorenzo ha expedido el siguiente telegrama al Sr. Gobernador.

Manacor 9 á las 9.

Terminado el escrutinio sin reclamación niérganse algunos interventores suscribir acta. Quieren consignar nombre de un candidato diferente al extraído de la urna. Espero me ilustrará por telégrafo.

En los ocho pueblos citados los incidentes ocurridos han consistido en escaramuzas de escasa importancia.

La Política

De Mallorca

Esta mañana han conferenciado el señor Guasp y D. Enrique Sureda, el cual será presentado esta noche en el Círculo de la Peña como socio.

El Sr. Sureda, se dió de baja en el Círculo Conservador.

Hemos oído que se han dado también de baja para ingresar en la Peña el ex-alcalde Sr. Rosselló y Cazador y los Procuradores don Cayetano Abrines y don Pedro Ferrer.

D. Antonio Font y Sbert que figuró como silvelista en la disidencia que dirigió el Sr. Sureda se asegura se retirará de las luchas políticas á las que por temperamento se muestra poco inclinado.

Al visitar esta mañana al Sr. Guasp en la Salinera nos dijo—hoy tengo una noticia para Vds.

La noticia que nos ha proporcionado, ha sido la confirmación de lo que dejamos dicho del Sr. Sureda y sus amigos.

Más explícito el Sr. Guasp que de ordinario, aprovechamos la buena disposición del Jefe de los mauristas, el cual nos manifestó que entre los amigos del Sr. Maura había producido excelente efecto la actitud decidida del Sr. Sureda y sus amigos.

Añadió que esta noche se reunirá la Junta directiva maurista para cambiar impresiones y que esta semana tendrá forzosamente que despejarse la incógnita de la fusión con los antiguos conservadores.

Confirmó lo que dijimos nosotros sobre lo propuesto por el Sr. Sampol para que continúen dos casinos y dos jefaturas, que el Jefe de los Conservadores históricos cree por ahora necesarios, por entender que la fusión se ha de ir más por explosiones de entusiasmo, que por disciplina obedeciendo órdenes por mucha autoridad que tenga quien las comunica.

Creemos, por algo que veladamente nos dijo el Sr. Guasp, que no da ninguna importancia á lo del local del círculo del partido, que no podrá, perdurar lo de dos círculos.

En Manacor se hacen trabajos para fusionarse mauristas y conservadores pero se tropieza con varias dificultades por haberse distanciado en las últimas elecciones por órdenes del Sr. Conde de Sallent.

Esta mañana visitó al Sr. Sureda el Jefe de los conservadores de Manacor, D. Juan Bosch.

EN LA AUDIENCIA

Robo de huevos

Juicio por jurados

El publico

El público que esta mañana ha acudido á la Audiencia provincial ha sido bastante numeroso.

A la voz de—Audiencia pública—la concurrencia, se ha trasladado á la sala primera en donde ha tenido lugar la vista del juicio de hoy.

El tribunal

Se ha constituido el Tribunal sobre las diez y media.

Formaban la sección de Derecho, los Sres. Fernández, Martín y García Lara.

El Ministerio Público lo representaba el abogado Fiscal sustituto D. Manuel Fiol y defendía el procesado el letrado D. Tomás Muntaner.

El hecho de autos

Ocurrió en Felanig

A media tarde de uno de los primeros días del mes de Agosto del año último la vecina Margarita Miró Valls que tenía un establecimiento de comestibles y se dedicaba al comercio de recovera le fueron robados 19 docenas de huevos que guardaba en un cajón; anteriormente le habían sido sustraídas 35 pesetas en diferentes monedas, que tenía guardadas en la comoda.

Dió cuenta de lo ocurrido á la guardia civil y como presunto autor del hecho fué detenido el convecino Antonio Capó y puesto á disposición de la autoridad judicial.

Declaración del procesado

Antonio Capó Obrador

Este es el que hoy ocupa el banquillo de los acusados. Tiene 20 años de edad es soltero y vecino de Felanig. A las preguntas que le dirige el representante de la ley sobre sí se confiesa autor del robo que se le imputa, contesta negando rotundamente haber tomado parte en la consumación del mismo. Le son leídas las declaraciones que prestó ante la guardia civil que dice, puede que las prestara obligado por aquella.

Dice que vendió en tres partidas 19 docenas de huevos que procedían de la finca de una tía suya.

Prueba testifical

Los testigos

Han desfilado ante el Tribunal bastantes testigos entre ellos el cabo y el individuo de la guardia civil que tomaron la primera declaración al procesado, la perjudicada y Miguel Caldentey, que han firmado la culpabilidad del Capó, el cual conocen como único autor del robo.

Los datos que han aportado los demás testigos han redundado en pro del procesado.

La prueba documental

Esta ha consistido en la lectura del justiprecio de los peritos, que ha interesado el representante del Ministerio Público.

Los informes

El señor Fiol ha dado comienzo á su discurso haciendo historia del hecho. Ha terminado pidiendo al Jurado un veredicto de culpabilidad.

El letrado señor Muntaner con la venia de la Sala ha sostenido la inculpabilidad de su defendido, empezando su informe rebatiendo los argumentos del Ministerio local.

Resumen y veredicto

El Presidente señor Fernandez con la imparcialidad que le distingue ha resumido los alegatos de las partes, retirándose luego á deliberar los Jurados, para lo cual se ha suspendido la sesión, reanudándose oco después dándose lectura al veredicto o ppe era de culpabilidad.

Las partes

El señor Fiscal declarando al procesado autor del delito de robo en casa habitada y ha pedido se le imponga la pena de 2 años 11 meses y 11 días de prisión, las accesorias que marca el art. 91 del Código penal y la indemnización de 55 pesetas á la perjudicada, sirviéndole de abono el tiempo de prisión preventiva que ha sufrido.

La defensa ha pedido se rebajara la pena á la de 2 años 4 meses y 1 día.

La sentencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la forma pedida por el representante de la ley.

Las islas

Inca.—La feria celebrada hoy, última del año, en esta ciudad, ha tenido más importancia y se ha visto con mayor animación que las anteriores. Sin embargo de ser mucha la concurrencia de forasteros, entre los que han escaseado palmesanos, no ha sido en número igual de años anteriores debido indudablemente á estar muy empeñados en la lucha electoral para la elección de sus ediles, los vecindarios de Pollensa, La Puebla y Biniusalem que sobre ser decrecida población son bien conocidas las relaciones comerciales que los une con esta ciudad. Esta circunstancia ha influido muy poderosamente, pues, para que los feriantes no abundasen como en la misma feria de los años anteriores. No obstante, al mediodía favorecida por lo espléndido del día la feria se ha animado notablemente viéndose los puestos del mercado muy aglomerados durante toda la tarde. Hánse celebrado muchas y muy importantes transacciones, en mayor número sobre todo que en las dos precedentes ferias, rigiendo los precios que detallo en el Boletín siguiente:

Almendrón, los 42 kilógs., á 66'00 esetas.

Trigo, los 70 litros, de 00'00 á 16'50 idem.

Candeal, id. á 16'50 id.

Cebada del país, id. de 0'00 á 10'75 id.

Id. forastera, id. á 10'00 id.

Avena del país, id. de 8'50 á 9'00 id.

Id. forastera, id. á 7'00 id.

Garbanzos, id. á 22'00 id.

Maíz, id. á 14'00 id.

Habichuelas (confits), id. á 42'00 id.

Por telégrafo

Las elecciones municipales

En Madrid

Madrid 8 á las 23'45.

El Gobernador civil Sr. Lacierva conferenció anoche con los señores Villaverde y García Alix, los cuales le comunicaron instrucciones para la lucha electoral de hoy.

En Gobernación desde antes de las ocho se encuentra en disposición de montar, al primer aviso, una sección de caballería del escuadrón del 14 tercio, al mando de un teniente, en el Gobierno un fuerte retén de caballería y ocho caballos del mismo tercio, al mando también de un oficial.

Visiblemente no se han tomado más precauciones, aunque sobre toda la fuerza del 14 Tercio y alguno del 1.º que presta servicio en las inmediaciones de Madrid se encuentra acuartelada en el Conde-Duque.

A primera hora se constituyen las mesas, viéndose los colegios muy desanimados.

Los monárquicos han unido en las candidaturas del distrito del Centro, al socialista, compañero Ficher cuya candidatura triunfó en unión de la monárquica.

Los locales donde se recogían las firmas del mensaje que el partido de la unión republicana dirige al Sr. Salmerón con motivo del retraimiento electoral, se ven muy concurridos.

En algunos de los locales los republicanos forman cola.

En el distrito de Buenavista un obrero hiriose en una muñeca y firmó con sangre.

Los republicanos que presenciaron este rasgo ovacionaron al obrero.

Calculase que el número de firmas puestas al pie del manifiesto alcanzará la cifra de 4.000.

En la plaza de Pantejos frente á Correos y Telégrafos se reunieron algunos grupos republicanos bajando hacia la Puerta del Sol.

La policía bastó para disolverlos pacíficamente.

El Sr. Elorza que pronunció palabras encaminadas á evitar los ánimos para ir á la revolución fué detenido en Gobernación. El señor García Alix que se hallaba en el Ministerio. Ordenó que se le pusiera inmediatamente en libertad.

En el distrito de la Salina donde se temían ocurrieran coacciones por decirse que los republicanos trataban de perturbar la elección para que tuviera que declararse graves las actas no ocurrió nada, resultaron innecesarias las precauciones adoptadas.

En las puertas de muchos colegios aparecieron esta mañana pasquines en los que se citaba en la Puerta del Sol esta tarde á las cuatro hora del escrutinio, á los republicanos.

La policía arranca los pasquines.

Ninguno acudió á la cita.

Toledo

Madrid 8 á las 23'45.

En Cebolla, pueblo de escaso vecindario del distrito judicial de Talavera de la Reina, á consecuencia de la rivalidad de los bandos que se disputan el triunfo en las urnas, el Alcalde ha sido asesinado. Se le dispararon, á quemarropa, dos tiros, hiriéndole en la cabeza y siendo las dos heridas mortales de necesidad.

Los ánimos están muy excitados.

El Gobernador ha dispuesto que se refuerce el puesto de la guardia civil.

En Santa Cruz de Butamar algunos grupos rompieron la urna de uno de los colegios, atropellando al presidente y á los interventores.

Reclamado el auxilio de la guardia civil, continuó la elección.

En Oropesa y Corchuela, lugar agregado al partido judicial de

Puente del Arzobispo en los montes de Toledo, un grupo de republicanos hizo armas contra los agentes del municipio por suponer que hacían presión sobre los electores para que votasen contra sus candidatos.

La guardia civil restableció el orden.

No hubo heridos, apesar de los repetidos disparos de revólver contra los agentes del municipio.

Valencia

En Valencia luchaban unidos los conservadores, excepción de los de D. Teodoro Llorente y el Marqués de Cáceres, con los canalejistas y católicos de la liga.

Por otra parte presentaba candidatos propios, con el carácter de republicanos radicales el grupo de Rodrigo Soriano.

El triunfo ha sido para los republicanos de la unión que han sacado triunfantes de las urnas á 15 candidatos. Han triunfado además dos sorianistas, dos canalejistas, cuatro católicos de la liga y ningún adicto.

Se cree que abandonará la jefatura del partido conservador el Sr. Calabrig que es la persona de confianza del Sr. Sala y que desde el Temple ha dirigido la lucha.

El Gobernador civil Sr. Sala despues del escrutinio estuvo en la Capitanía General conferenciando con el Comandante general señor Loño.

Se han tomado algunas precauciones militares, en previsión de que pudieran ocurrir sucesos desagradables.

En Cullera, importante villa de unos 12.000 habitantes perteneciente al partido judicial de Sueca, se han tenido que suspender las elecciones, á causa de las violencias entre liberales y conservadores lo cual impedía la libre emisión del sufragio.

Hay á consecuencia de los encuentros ocurridos entre los dos bandos contrarios dos muertos.

El Secretario del ayuntamiento está gravemente herido.

En Chiva ocurrieron tambien gravísimas colisiones.

El Alcalde suspendió tambien la lucha.

Se sabe que hay varios muertos y algunos heridos.

Se ha ordenado marche á Chiva guardia civil.

Se ignoran detalles de lo ocurrido.

Cádiz

No se conoce el resultado de la lucha. Mucha efervescencia.

Se dice que hubo colisiones entre los bandos que luchaban y que á consecuencia de ellas hay varios heridos.

Nada más se dice en los centros oficiales.

Bilbao

Madrid 8 á las 23'45.

Han triunfado ocho candidatos republicanos, cuatro socialistas, cuatro nacionalistas (Bizkaitarras) y un liberal dinástico.

Mucha animación en los colegios. Los monárquicos como siempre muy retraídos.

El paseo del Arenal concurridísimo á la hora del escrutinio.

Se habían tomado muchas precauciones y el orden no se turbó sin duda por seguir el estado de guerra.

En el distrito de San Vicente los socialistas repartieron muchos estacazos rompiendo en una de las secciones la urna, por suponer que el presidente cambiaba las papeletas á sus electores.

La normalidad se restableció inmediatamente continuando la votación.

Resultaron varios electores y un interventor contusos.

Barcelona

Madrid 8 á las 24.

Ha triunfado la candidatura republicana íntegra, y ocho candida-

tos catalanistas.

En algunas secciones han ocurrido colisiones sin importancia.

Los republicanos han formado contra rondas que á garrotazos disolvían las rondas de votantes catalanistas.

Los republicanos de Lerroux se muestran muy satisfechos del gran triunfo que les afirma en su dominio político sobre Barcelona.

En Villanueva triunfaron nueve republicanos federales y cuatro conservadores.

En Tarrasa y San Felio de Llobregat los republicanos han ganado mayorías y minorías.

En Sabadell, Puigcerdá y Lérida las mayorías.

Navarra

Madrid 8 á las 24.

En Pamplona han triunfado sobre los ministeriales las candidaturas clericales y las republicanas. En la mayoría de los pueblos los católicos integristas y carlistas.

Zaragoza

Madrid 8 á las 24.

Ha vencido la candidatura republicana obteniendo los monárquicos cinco puestos.

Palencia

Madrid 8 á las 24.

Han triunfado cinco adictos, cuatro republicanos y dos obreros.

Teruel

Madrid 8 á las 24

Lucha reñida. Los republicanos han derrotado la candidatura ministerial, á lo cual han contribuido en mucho los mismos monárquicos por no haber llegado á una inteligencia, apesar de los grandes esfuerzos del Gobernador civil.

Huelva

Madrid 8 á las 24.

Los ministeriales luchan sin entusiasmo

En cambio los republicanos que han hecho activa propaganda en pró sus candidatos, consiguen derrotarlos sacando triunfantes todos sus candidatos.

Tarragona

Madrid 8 á las 24.

Han triunfado siete candidatos republicanos, seis ministeriales y un liberal del grupo del Sr. Marianao.

Resumen de la Jornada

Madrid 8 á las 24

Los republicanos muestranse satisfechos del plebiscito ensayado al firmarse el mensaje que dirigen al Sr. Salmeron puesto que no se permitirá firmar más que á los electores.

Hasta la hora que telegrafio la tranquilidad en Madrid es completa.

Se comenta el exceso de precauciones tomados y que se enarenaran las calles inmediatas á la Puerta del Sol momentos antes de dar comienzo en los colegios el escrutinio

Datos oficiales

Madrid 9 á las 3.

En Gobernación se desmiente en vista de los datos oficiales que se reciben, hayan triunfado los republicanos en Cáceres, Gerona y Sevilla.

En Valencia donde se suponía triunfante en toda la línea la candidatura blanquista, ahora se afirma que la coalición monárquica católica lleva mayoría en sus distritos.

Se consigna el triunfo de las candidaturas republicanas en Burgos, Castellón de la Plana, La Coruña, Logroño y Toledo.

Incidentes

Madrid 9 á las 3.

No se conocen más que los telegrafados.

En muchos colegios hubo rotura de urnas repartiéndose muchos palos entre los bandos contrarios.

La benemérita ha sido bastante en todos los puntos donde se perturbó el orden para restablecerlo.

En Barcelona muchos vivas y mucha Marsellesa.

Para el domingo propónense los republicanos celebrar una gran ma-

nifestación al ir á casa del señor Salmerón para entiegarse el mensaje.

Las Elecciones

Madrid 9 á las 9'45.

Los republicanos han triunfado en Vinaroz, Ferrol, Gijón, Nájera, Montilla, Logroño, Lérida y León. Faltan detalles.

Los monárquicos han vencido en Albacete, Alcaraz, Alfaro, Algeciras, Avila, Avilés, Badajoz, Bailón, Carmona, Córdoba, Granada, Guadalajara, Jaén, Lugo, Orense, Pontevedra, Puerto de Santa María, Segovia, Torrijos, Yecla y Zamora. Los detalles que se tienen de dichas poblaciones son incompletos.

De elecciones.—Colisiones.—Garrotazos y tiros.—Heridos.

Madrid á las 9'45.

Los últimos detalles de las elecciones, aunque incompletos, que se han recibido en el ministerio de la Gobernación, anuncian que han resultado elegidos 2119 monárquicos y 364 republicanos.

Cuenca.—En Minglanilla ha sido suspendida la elección por haberse alterado el orden público; en Torreón del Campo ocurrió una colisión de la cual resultaron heridos de gravedad un sereno y dos paisanos.

En Ronda se produjo un alboroto en uno de los colegios electorales, siendo destruida la urna.

En Málaga se anduvo á palos y á tiros en algunos colegios. Faltan detalles.

En Valladolid ocurrieron varias colisiones, de las cuales resultaron varios heridos.

De elecciones.—Mas colisiones.—Republicanos y carlistas.—Triunfo.

Madrid 9 á las 9'45.

Bilbao.—Con motivo de la contienda electoral ha habido palos y se han roto varias urnas.

Un candidato liberal compraba votos. Ha sido detenido él y los demás complicados.

Pamplona.—Anoche hubo una colisión entre republicanos y carlistas, menudeando los garrotazos. Los republicanos intentaron asaltar el Círculo Carlista, lo cual impidió la benemérita.

Se teme que hoy ocurran desórdenes.

Barcelona.—Han triunfado 18 republicanos de la candidatura del Sr. Lerroux y 7 catalanistas.

Republicanos y socialistas

Madrid 9 á las 10'15.

Anoche los socialistas recorrieron las calles más céntricas cantando la Marsellesa y el Himno socialista.

Al pasar por frente al círculo republicano se les invitó á subir, lo cual hicieron.

En el círculo se cruzaron entre socialistas y republicanos discursos de mútua felicitación.

Una comisión de republicanos pasó al círculo obrero donde su presencia fué recibida con aplausos y aclamaciones.

Sevilla

Madrid 9 á las 10'15.

En Rinconada (Sevilla) varios grupos armados con palos, escopetas y hachas, recorrieron las calles derribando las puertas de los colegios que los Presidentes ordenaron cerrar para evitar la agresión.

Dirigieron á la casa Ayuntamiento que intentaron incendiar evitándolo la oportuna llegada de algunas parejas de la benemérita.

Resultaron heridos el Alcalde y el interventor de una de las mesas.

Triunfo republicano

Madrid 9 á las 10'15

Han triunfado los republicanos en Ateneo, Miranda, Santoña, Talavera de la Reina, Huelva, San Sebastian, Reus, Calatayud, Alcalá Aranda de Duero, Cuenca y Valdepeñas.

Brunlan.—Berlin

Madrid 8 á las 19.

Durante la inauguración del monumento del Duque de Ursel en Brunlan, se sintió repentinamente atacado de aplopegia el Presi-

dente del Senado que presidía el solemne acto,

El Emperador Guillermo II, ha sido operado de un pólipso en las cuerdas vocales. Los médicos le han prohibido hablar hasta que esté cicatrizada la herida

Automovilismo

Madrid 8 á las 19

En una carrera de automóviles en Daillan (Francia), uno de los coches cayó en un barranco. El chofer resultó muerto estrellándose contra un árbol.

Resultaron dos muertos más y tres heridos graves.

Rebelión á bordo.—Caja misteriosa

Madrid 9 á las 10'15.

Telegrafian de París, que en Brech á bordo del vapor "Maine", se sublevó la tripulación.

Varios marineros dirigidos por un negro intentaron dar muerte al capitán del buque

Este se defendió con un revólver, hiriendo al negro.

Hoy abrirá el juzgado la caja en que se supone enviaban á Buenos Aires un documento atentatorio á la dignidad de España.

Melilla

Madrid 9 á las 10'15.

El general Hernandez telegrafia que continúan llegando moros que se refugian en nuestro campo.

Muchas caravanas son asaltadas por los rebeldes que se dedican al merodeo trasportando el botín á Benisicar.

Muchos muertos insepultos infestan el aire. Témesese el desarrollo de una epidemia.

Llegan más caravanas del interior.

Se han repartido á los moros refugiados en nuestro campo 8.000 raciones de pan.

Oposiciones del Papa

Madrid 9 á las 11'45.

Paris.—Le Matin publica una entrevista celebrada con el Papa el cual deplora la campaña sostenida en Francia contra los católicos, diciendo que la iglesia vive separada de los partidos políticos y lucha solo por la fe. Señala el hecho de que los católicos viven en Inglaterra, en Alemania y en los Estados Unidos gozando de mayor libertad que los católicos en Francia, España y Austria

La bolsa de hoy

Madrid 7 á las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	77'20
Interior fin de mes.	77'27
Amortizable 5 por 100	97'30
Banco de España	479'00
Compañía de Tabacos.	442'00
Franco	33'25
Libras	00'00
Exterior de París	90'80

FABRA

Siendo tantos y tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista Sr. Torrent de Barcelona, remedio infalible para la acción de tan grave dolencia, lo mismo en hombres que mujeres, ancianos y niños, dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma los días 10, 11 y 12 del corriente en la *Fonda del Vapor*, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen. Follatos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Cognac Prunier.—Representante F. Salom.

Pláceme manifestarle que hace mucho tiempo sufría una enfermedad grave del estómago, no encontrando alivio con medicamento alguno hasta me aconsejaron tomar las Píldoras de Vida del Dr. Ross. Con ellas me he curado por completo, por lo que aconsejo á todos para que las tomen. Antonio Gras, Barcelona.

Próximamente las acreditadas Pastillas Morelló irán envasadas en cajas metálicas.

Interesante.—El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos es de éxito seguro en los catarras intestinales de los niños, en todas sus edades.

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

GABINETE MÉDICO

El Doctor M. Kirkhofer Sorá, ha abierto su despacho en la calle del Estanco, núm. 19, en donde recibe las consultas de nueve á diez de la mañana. Gratis á los pobres de solemnidad de tres á cuatro de la tarde.

